

PENYULUHAN DAN PENCEGAHAN COVID 19 SECARA KLINIS DI PASAR KOTA SEMARAPURA KLUNGKUNG

Ni Putu Yuria Mendra¹⁾, Drs. I Made Diarta, M.Si²⁾ I Gede Ardika³⁾

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Mahasaraswati Denpasar

Email: yuriamendra@gmail.com¹⁾ Gedeardika06@gmail.com³⁾

Abstrak

Pandemi Covid-19 mejadi permasalahan yang sedang dihadapi oleh semua orang. Salah satu dampak yang parah terjadi pada sektor ekonomi. Pasar menjadi salah satu tempat perputaran ekonomi yang pesat. Salah satu pasar yang terdampak adalah pasar Kota Semarapura klungkung. Pasar tradisional Kota Semarapura Klungkung yang menyediakan beraneka ragam kain khas Kabupaten Klungkung diantaranya: kain endek, songket, pakain sembahyang dan lain-lain. Permasalahan yang ditemui dari hasil observasi dan wawancara yaitu bahwa para pedagang belum mampu memahami tentang pencegahan Covid-19 secara klinis. Adapun metode kegiatan yang dilakukan untuk menyadarkan para pedagang agar mampu melakukan pencegahan Covid-19 secara klinis yaitu melalui observasi tentang bagaimana virus Covid-19. Sosialisasi mengenai gejala yang ditimbulkan Covid-19 dan penyuluhan pencegahan yang bisa dilakukan melalui protokol kesehatan yang telah dihimbau oleh pemerintah. Hasil yang diperoleh dari kegiatan Pengabdian masyarakat ini adalah peningkatan pemahaman pedagang mengenai Covid-19. Pembagian brosur, masker dan *handsanitizer* kepada para pedagang agar tetap mematuhi protokol kesehatan ketika berjualan di pasar.

Kata kunci: Pasar Tradisional, Pedagang, Penyuluhan dan Pencegahan Covid-19

ANALISIS SITUASI

COVID-19 merupakan Corona virus jenis baru yang ditemukan di Wuhan, Hubei, China pada tahun 2019, diberi nama Coronavirus disease-2019 yang disingkat menjadi COVID-19 Ilmiah, (2020). COVID-19 sejak ditemukan menyebar secara luas hingga mengakibatkan pandemi global yang berlangsung sampai saat ini. Gejala COVID-19 umumnya berupa demam 38°C, batuk kering, dan sesak nafas serta dampak paling buruk untuk manusia ialah kematian. Permasalahan yang terjadi

Pandemi Covid-19 mulai menyebar ke Indonesia sejak bulan

maret 2020. Hingga saat ini kasus positif Covid di Indonesia tercatat sebanyak 218.000. Pandemi Covid-19 berdampak pada semua sektor di Indonesia. Salah satu dampak terbesar terjadi pada sektor ekonomi. Perputaran ekonomi paling pesat terjadi di Pasar. Salah satu pasar yang masih banyak ada di Indonesia yaitu pasar tradisional. Secara umum pasar tradisional menyediakan berbagai kebutuhan pokok masyarakat setiap harinya. Salah satu pasar tradisional yang masih aktif hingga saat ini adalah Pasar kota Semarapura Klungkung.

Pasar tradisional Klungkung adalah pasar yang terletak di Jl.

Puputan No.7, Semarapura Kangin, Kec. Klungkung sebelah timur Kertha Gosa dan berada dalam satu areal di jantung Kota Semarapura, jarak kira-kira sekitar 40km dari jalan Ida Bagus Mantra ketimur. Di dalam pasar tersedia beraneka ragam kain khas Kabupaten Klungkung diantaranya: kain endek, songket, pakain sembahyang dan lain-lain. Karena terkenal dengan harga yang murah, kain tradisional Klungkung ini juga diburu oleh para pedagang dari berbagai daerah. Kain tradisional ini dibeli ada yang pakai untuk dirinya sendiri dan ada pula yang di perjual belikan lagi di daerahnya masih masing. Pasar ini juga memberikan harga grosiran jika membeli dalam jumlah yang banyak. Fasilitas di sekitar Pasar Tradisional Klungkung seperti terdapat kios makanan dan minuman di sekitar Pasar Tradisional Klungkung, parkir area souverinir.

Padatnya aktivitas di Pasar Semarapura Klungkung menyebabkan posisi para pedagang sangat rawan terkena Covid-19. Maka sangat di perlukan penerapan protokol kesehatan secara ketat. Permasalahan yang terjadi banyak para pedagang belum memahami gejala-gejala covid-19. Masih banyak para pedagang yang tidak menggunakan masker dengan baik dan benar dan juga kurangnya penerapan protokol kesehatan seperti belum tersedianya tempat cuci tangan di masing-masing tempat berjualan.

Melihat kondisi tersebut, Pengabdian Masyarakat Universitas Mahasaraswati Denpasar hadir membawa misi untuk membantu para

pedagang melakukan penerepan protokol kesehatan yang telah di himbau oleh pemerintah sebelumnya. Melalui progam kerja yang telah di susun. Adapun bentuk program kerja yang dilaksanakan berupa sosialisasi dengan menggunakan media bantu brosur, pemberian masker kepada para pedagang, dan juga pembagian *handsenitaizer*.

PERUMUSAN MASALAH

1. Kurang pahamiannya tentang pentingnya melakukan pencegahan covid 19 secara klinis
2. Terdapat para pedangan yang berjualan tidak menggunakan masker
3. Mengabaikan protokol kesehatan yang telah ditetapkan oleh Pemerintah seperti tidak melakukan melakukan cuci tangan dengan menggunakan air mengalir ataupun menggunakan hand sanitizer.

SOLUSI YANG DIBERIKAN

1. Memberikan brosur tentang pentingnya pemahaman pencegahan covid 19 secara klinis untuk tetap selalu menjalankan protokol kesehatan.
2. Membagikan masker yang guna menghindari penularan covid 19 pada saat beraktifitas berjualan.
3. Membagikan hand sanitizer yang tujuannya membantu para pedang agar tetap mencuci tangan di masa era new normal ini agar terhidar dari penularan virus covid 19.

METODE PELAKSANAAN

Adapun metode pelaksanaan yang di gunakan dalam program kerja Pengabdian Masyarakat akan pencegahan covid 19 yaitu Observasi, sosialisasi dan penyuluhan. Pada kegiatan pencegahan covid 19 secara klinis terutama pada saat melakukan aktivitas berjualan di pasar melalui pembagian brosur. Hal tersebut dengan menargetkan para pedagang untuk mengetahui atau memahami pentingnya pencegahan covid 19 secara klinis dengan sifat program rintisan Selain itu sifat program ikutan pembagian *hand sanitizer* kepada para pedagang guna untuk menghindari penularan covid 19 di pasar. Program terakhir yaitu pembagian masker bersifat komplementer kepada para pedagang di pasar dan memberikan pemahaman tentang pentingnya mengikuti aturan protokol kesehatan yang ditetapkan oleh pemerintah terutama pedagang yang melakukan transaksi jual beli kepada banyak pelanggan yang dimana hal tersebut nantinya memiliki kemungkinan besar terjadinya penyebaran covid-19 tersebut. Adapun langkah-langkah dalam kerja ini yaitu:

1. Observasi awal, permasalahan yang dihadapi oleh sasaran
2. Penyusunan program kerja, sesuai dengan permasalahan yang dihadapi oleh sasaran
3. Pemilihan para pedagang di sekitar lingkungan pasar .
4. Penerapan program kerja, penerapan ini guna membantu atau memberi solusi terhadap permasalahan yang dihadapi pedagang/sasaran

HASIL PENGABDIAN DAN PEMBAHASAN

Pengabdian masyarakat dalam pencegahan Covid-19 di Pasar Kota Semarang Klungkung telah berhasil ditingkatkan melalui observasi, sosialisasi dan penyuluhan. Adapun faktor pendukung keberhasilan dalam kegiatan Pengabdian Masyarakat dalam pencegahan Covid-19 adalah telah memahami apa itu covid 19 bagaiman gejala yang ditimbulkan apa saja langkah-langkah pencegahannya. Mulai tumbuh kesadaran para pedagang akan pentingnya protokol kesehatan. Dalam pelaksanaannya kami tidak menemukan hambatan yang membuat kami kesulitan untuk menjalankan program kerja ini.

Partisipasi para pedagang dalam kegiatan pencegahan Covid-19 secara klinis di Pasar Kota Semarang Klungkung terbukti dari tingginya antusiasme para pedagang untuk memperhatikan kami saat memberikan brosur pencegahan Covid-19



Gambar 1. Tim Pengabdian masyarakat Sedang memberikan brosur tentang pencegahan Covid-19 secara klinis kepada para pedagang di Pasar Kota Semarang Klungkung

Selain itu, partisipasi para pedagang di saat kami melakukan kegiatan pengabdian masyarakat ini juga diterima dengan baik. Kami memberikan sosialisasi cara penggunaan masker yang baik dan benar dengan cara membagikan bantuan berupa masker agar terhindar dari penyebaran covid-19 di saat melakukan aktivitas berjualan di pasar.



Gambar 2. Tim Pengabdian masyarakat Sedang membagikan bantuan berupa masker. kepada para pedagang di Pasar Kota Semarapura Klungkung.

Partisipasi para pedagang dalam kegiatan pembagian handsanitizer ke beberapa blok di tempat berjualan masing-masing pedagang sangat bagus terbukti dari sikap para pedagang dalam kunjungan kami ini untuk memberi penyuluhan tentang rajin mencuci tangan di saat berjualan dan terhindar dari penyebaran Covid-19



Gambar 3. Tim Pengabdian masyarakat Sedang membagikan handsanitizer kepada para pedagang di Pasar Kota Semarapura Klungkung

KESIMPULAN

Pasar tradisional Klungkung adalah pasar yang terletak di Jl. Puputan No.7, Semarapura Kangin, Kec. Klungkung sebelah timur Kertha Gosa dan berada dalam satu areal di jantung Kota Semarapura, jarak kira-kira sekitar 40km dari jalan Ida Bagus Mantra ketimur. Program pengabdian masyarakat Universitas Mahasaraswati di Pasar Kota Semarapura Klungkung secara umum terlaksana dengan baik dan lancar. Kesimpulan yang dapat diperoleh dari pelaksanaan program Pengabdian Masyarakat dalam penyuluhan dan pencegahan Covid-19 secara klinis tujuannya membantu para pedagang agar memahami apa itu Covid-19 gejala-gejala apa saja yang ditimbulkan serta membantu melaksanakan protokol kesehatan yang telah di himbau oleh pemerintah guna untuk menekan jumlah angka virus corona ini yang terus meningkat dimana ketersediaan tim medis yang mulai mengalami pengurangan akibat dari penularan yang terjadi saat berlangsungnya pengobatan.

Saran kami adalah kami harapkan agar para pedagang di Pasar Kota Semarapura Klungkung setelah kegiatan ini selalu menerapkan protokol kesehatan yang telah di himbau oleh pemerintah. Sehingga tujuannya pandemi Covid 19 bisa cepat berlalu dan para pedagang selalu di berikan kesehatan dalam berjualan

serta beraktivitas pada saat di luar rumah.

DAFTAR PUSTAKA

Ilmiah,2020, Lembar Kegiatan Siswa untuk Pembelajaran Jarak Jauh Berdasarkan Literasi Saintifik pada Topik Penyakit Coronavirus 2019 (COVID-19)

LPPM, 2020, Buku : Panduan Pengabdian Masyarakat Peduli Bencana Covid-19 Universitas Mahasaraswati Denpasar

A.Tabi'in (2020). Perilaku Hidup Bersih Dan Sehat (Phbs) Pada Anak Usia Dini Sebagai Upaya Pencegahan Covid 19

Pusat Infomasi Covid-19 pada webside <https://www.alodokter.com/covid-19>